

COMUNIDAD

Comienzan los jalones por la Gustavo A. Madero

En las filas de la Cuarta Transformación y en la oposición ya comenzó la efervescencia rumbo a la contienda para encabezar la alcaldía. / 22

BATALLA POR LAS ALCALDÍAS

DISPUTA

■ POR LA ■

GAM

EL LÍDER DE MORENA EN LA CIUDAD afirmó que no hay preferencias y que el candidato se definirá por encuesta; en la Alianza se respetarán los tiempos electorales, indican

POR GEORGINA OLSON
georgina.olson@gimm.com.mx



Una de las alcaldías con mayor efervescencia política es Gustavo A. Madero. En las filas de Morena ya se empiezan a observar las pugnas por conquistar la candidatura, y del lado de la oposición, varios han levantado la mano.

Al evento de credencialización de Defensores de la Cuarta Transformación que se realizó hace dos semanas en dicha demarcación, asistieron el senador César Cravioto y el diputado local, Nazario Norberto Sánchez.

Los ausentes fueron los diputados locales Janecarlo Lozano y Yuriri Ayala, quienes también han expresado su aspiración por la candidatura.

Al cuestionar al líder de Morena en la capital, Sebastián Ramírez, sobre si la presencia de dichos personajes durante la credencialización es una señal de aprobación respecto a sus aspiraciones, éste aseguró que “no existe un visto bueno o un visto malo”.

“(La candidatura) se va a decidir mediante una encuesta. Al evento invitamos a los actores políticos de cada alcaldía y, pues, los que pueden y quieren, están en México, van”, dijo en entrevista con **Excélsior**.

DESTACAN SUS FORTALEZAS

Cravioto –suplente del jefe de gobierno, Martí Batres, en el Senado– dijo que el presidente de Morena en la ciudad “me pidió que viera a todos los grupos, a todos los equipos, y ya llevo varios meses, prácticamente todo lo que va del año caminando la GAM”.

Sobre la percepción que tienen algunos militantes respecto a que es “la carta fuerte de Batres”, Cravioto

externó:

“No soy carta fuerte de nadie; tengo una relación de muchos años con el jefe de Gobierno, con el Presidente de la República, y con la exjefa de Gobierno, pero soy de los fundadores de Morena y sí cuenta la trayectoria y sí cuentan los años que uno lleva en el movimiento, esa es una de mis fortalezas”.

Por otra parte, Norberto Sánchez, diputado local de Morena por el distrito 4

afirmó que tiene trabajo territorial desde hace décadas. “Me conoce la gente en más de 200 colonias. Voy arriba en las encuestas y voy a decir una cosa que a la mejor suena muy arrogante, pero, si no voy yo (como candidato) perdemos, pero si voy yo, ganamos y arrasamos”, externó el legislador que, a decir de los morenistas, cuenta con el apoyo de Marcelo Ebrard.

Norberto Sánchez fue denunciado ante la Fiscalía local por la diputada local del PAN, Luisa Gutiérrez, por acoso sexual. La dependencia anunció el no ejercicio de la acción penal contra el diputado “por falta de elementos probatorios del delito”, sin embargo, Gutiérrez ya presentó un amparo indirecto.

En tanto, el diputado local, Janecarlo Lozano, quien llegó a Donceles como diputado local del

PRD y después se pasó a la bancada de Morena, expresó que, “sí nos convocaron (al evento de credencialización), pero teníamos tareas nacionales que atender en Coahuila”.

En una entrevista con este diario, expuso que “más allá de una aspiración personal, nos convertimos en una posibilidad real para volver a ganar Gustavo A. Madero en 2024, y en los diversos procesos, donde los actores políticos nos hemos venido midiendo”.

El sábado pasado, Mario Delgado, líder nacional de Morena, acompañó a Lozano en un BecaTón en la GAM, y en el evento estuvo también la diputada Ayala.

Ayala, quien es diputada local plurinominal, tiene un discurso más conciliador. En una entrevista reconoció el trabajo de sus compañeros, “creo que todos son valiosos. En mi caso, desde

los 15 años empecé a participar en política, siempre desde la izquierda, siempre con la cercanía a los madeirenses, escuchando cuáles son las necesidades”.

Y añadió que, “desde 2015, sólo hemos tenido candidatos hombres (en la GAM), creo que es importante que también se nos dé oportunidad a las mujeres de participar”. Entre los morenistas, se considera que Ayala cuenta con el respaldo de Claudia Sheinbaum, exjefa de Gobierno.



... Y LA OPOSICIÓN

Dentro de la Alianza por la Ciudad de México se habla de que hay un acuerdo no escrito entre PRI, PAN y PRD de que hay tres alcaldías intocables. Es decir, que el PAN siempre elige al candidato en la Benito Juárez, el PRI al de Cuajimalpa y el PRD al de Gustavo A. Madero, pues por décadas, esos partidos han tenido la mayoría de votos.

Sin embargo, el aspirante más visible ha sido el diputado local del PAN, Diego Garrido.

En entrevista dijo: “Nosotros esperaremos los tiempos (electorales) adecuados, sin embargo, pues la propia militancia panista, los vecinos, han visto la necesidad de generar una nueva candidatura con la que se pueda aglutinar a los tres partidos”.

Respecto a las posibilidades de ser candidato, comentó que, “ya lo ha dicho el presidente del PAN, Andrés Atayde, y es que se tiene que tomar en cuenta los resultados electorales inmediatos anteriores de 2021 para definir a los candidatos (de la alianza) y el PAN es la segunda fuerza en la ciudad”.

Los perredistas han sido más cautos y aún no expresan en eventos públicos su interés en contender, sin embargo, al interior de ese partido se manejan perfiles como Jaime Fuentes Junco, actual presidente del PRD en Gustavo A. Madero; Isidro Corro Ortiz, exdelegado en esta demarcación, y Rubén Omar Hernández, dirigente juvenil del PRD.

También estaría Omar García, quien fue director general de Servicios Urbanos en la GAM; Antonio Falcón, líder perredista en el distrito 2, y Luz Rocha,

quien fue funcionaria del área de Desarrollo Social en la alcaldía.

a



1
MILLÓN 22 MIL
electores están en la lista nominal, según el Instituto Electoral de la Ciudad de México.



1
MILLÓN 173 MIL
personas habitan en la alcaldía Gustavo A. Madero, de acuerdo con datos del Inegi.





Ilustración: Abraham Cruz

